

# El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

**Precios de suscripción:** En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XVIII NUM. 781  
Palma de Mallorca 20 de Enero de 1917

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *Jaime Clara Alberdi* y la de Administración a *Francisco Roca*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

## MITIN

En la «Asistencia Palmerana», hoy sábado a las tres de la tarde habrá un mitin, organizado por la Comisión Pro-Subsistencias.

Siendo de interés para todos, esperamos que el acto se verá concurrido.

¡Al mitin ciudadanos!

## Las subsistencias

Durante esta semana ha habido bastante movimiento en lo que atañe a las subsistencias.

Los comerciantes no tienen enmienda; a toda costa quieren seguir robando al público y enriquecerse con ello. Y si para muestra basta un botón, allí vá:

El Alcalde accidental publicó un bando y en él decía que el pan sería vendido a peso y a los precios siguientes:

Pan blanco de 1.ª clase a 0'50 ptas. el kilo.

Pan blanco de 2.ª clase a 0'45 ptas. el kilo.

Pan moreno de 3.ª clase a 0'41 ptas. el kilo.

Estos precios son los corrientes, son los que en todas partes se pagan, pero ahora resulta que los tahoneros se quejan y una comisión de patronos panaderos ha visitado al Alcalde y a Gobernador.

Se quejan aquellos de que pagan la harina a más alto precio que el fijado por la Junta Provincial de Subsistencias y en cambio un tahonero de esta capital vende el pan a 0'75 ptas. los dos kilos.

No entendemos a estos señores y creemos no entenderlos nunca, pues ellos acostumbrados a subir el precio del pan a su capricho y sin ton ni son, suponemos que ahora les es un estorbo a sus especulaciones la Junta de Subsistencias que pone tasa a su enriquecimiento.

¿Cómo es que uno puede venderlo barato y los otros no?

Y en cuanto a los demás artículos, creemos necesario que se proceda enérgicamente

para evitar que se siga robando al público.

Del análisis practicado en el comercio donde se compró la harina, motivo de una denuncia, ha dado por resultado de que había harina mala, que sólo servía para comida de los animales y... en cambio se vendía al público.

Esperamos que se proceda con rigor, pues seguramente serán muchos los que habrán comido de esta harina mala y dada la condición de los que la han comido, habrán callado por que sabían que sus quejas no serían escuchadas.

Con mano dura hay que atacar la manía de nuestros comerciantes pocos, escrupulosos.

## Murmurio

¡Pobre vicario!

En nuestro penúltimo número publicamos una protesta de varios vecinos del caserío de S' ort des cá contra el vicario y según parece por un razonado y bien documentado artículo que hemos recibido firmado por *Un pages aprofitat*, el cual no publicamos por tener poco espacio disponible, sigue el descontento.

No obstante, siendo nosotros buenos intermediarios, por nuestra cuenta diremos: al vicario, que siendo el pastor de tan fiel rebaño, muy mal parado está, con esta oveja que tal vez por la gracia divina y la doble gracia unificad o cruzamiento demonial—es tan difícil poder mentir, que no se como escribirlo—perpetrado en lugar sagrado, se vea embarazosa, crecida y multiplicada, según mandato del mismo dios, en uno o varios monaguillos sin camisa y sin padre oficial le advertimos que cumpla como buen cristiano. Porque la verdad. Eso del voto de castidad, nosotros somos los primeros en estar contentos en que se estropee en bien de la ciencia y la moral.

Y al vecindario le diremos lo siguiente: No te enfades con estas pequeñeces. Diariamente se cometen faltas tan graves o más que la descubierta estos días en S' ort des cá.

Honran a sus antepasados; aquellos adornaban en el siglo XVI la sacristía de Siena con las Tres Gracias desnudas. Y muchas capillas del Pontífice estaban provistas de figuras impúdicas, olvidando la moral y las buenas costumbres.

Para evitar estos escándalos, lo mejor es

que los padres y esposos, quiten el contagio a sus hijas y esposas, entre esos castos sátiros, que si bien hacen voto de castidad, ordinariamente conservan su virilidad, única pasión culpable de estas desgracias.

Hay que ser más prácticos

Se toman diariamente medidas encaminadas al abaratamiento de las subsistencias. No podemos censurar sus actuaciones hasta la fecha, porque algo se ha hecho; ¡pero es tan poco lo que se ha logrado!, que las esperanzas despertadas en un principio, se van desvaneciendo poco a poco, igual que agua y azucarillos.

Se prohibió el embarque y después se autorizó en parte. Se han tasado las patatas, el pescado y otros artículos, y son tantos las clases y precios que en los bandos la autoridad ha hecho públicos, que se necesita ser licenciados en derecho para poderse defender de las caricias, alguna vez algo pesadas, de estas buenas patronas y madones que campan en nuestra Plaza de Abastos.

Para que se comprenda que no ponderamos demasiado, vamos a referir lo que a un amigo nuestro le pasó el otro día.

El buen hombre para no dejarse timar, estando ya en la pescadería, preguntó a un guardia municipal lo siguiente:

—¿Sabría decirme si el pescado ha sufrido alguna modificación? Claro que el guardia no supo que contestar. Mas él, firme en su actitud, concertó pescado a una vendedora.

—¿A qué precio vende usted este pescado?

—Según órdenes gubernativas a tal precio—contestó la vendedora.

Creyéndose engañado, se puso los lentes y sacó un periódico de los muchos que propósito llevaba en el bolsillo, y de esta forma con certeza poder decir el precio que tenía que pagar del pescado.

Y lo que hizo fué, servir de blanco a las iras de aquellas vendedoras, que desafortunadamente le empezaron a llamar con ironía, «si era el señor de las tarifas», y muchos otros improperios por el estilo.

Estas pequeñeces se evitarían, poniendo unos carteles bien aclarados y colocados en lugar visible, para bien de los compradores.

En resumen: lo que se hace son tomar medidas de todas clases, enérgicas algunas sin necesidad, otras tomadas tranquilamente cuando tendrían que ser lo contrario. En fin, una acumulación de trabajos tan mal ordenados que no podemos más que exclamar, hay

que ser más prácticos en las medidas, hay que trabajar más adaptados a la realidad y a las circunstancias.

### Pan barato

El pan como es sabido es un alimento indispensable para nuestra especie, pues las medidas encaminadas a su abaratamiento que se han sido tomadas por las autoridades indicadas para haberlo? Pues no.

Ejemplo de industriales panaderos, como muchos otros gremios que se reúnen muchas veces con el hambre del pueblo, con su poder omnímodo, bastaba que dijeran a las autoridades, que sus artículos se tenían que vender a tal o cual precio, para que seguidamente fueran declarados oficiales.

Más como siempre hay entre muchos algún provisto de mejores sentimientos, entre los panaderos se ha destacado de la usura de dicho gremio, el importante industrial señor Damián Frau, por propio impulso y decidido a facilitar pan barato a los obreros y al mismo tiempo demostrar al público la usura de los demás industriales, como también la incapacidad de una autoridad municipal que con todas sus medidas no ha hecho más que tocar el violón.

Por nuestra parte felicitamos al señor Frau, porque él ha podido más que las autoridades.

Y además creemos que a muchos no les quedará más remedio que imitarle, porque de lo contrario no venderán más que bizcochos.

### Pisiócrata

## En el Ayuntamiento

Nuestros concejales parecen muy poco celosos de la representación que el pueblo les ha confiado.

Son muy contados los días de sesiones en que asistan más de 23 concejales; en todas ellas sólo hemos podido contar, salvo unas pocas sesiones *interesantísimas*, de 19 a 21 concejales. Y aún cuando han asistido casi todos, ha resultado una sesión muy movida, en la cual se han tratado asuntos particulares.

No comprendemos la manía de nuestros ediles al no concurrir a las sesiones del Ayuntamiento, aunque en parte sí lo vislumbramos.

No pasa sesión en que no haya de quedar sobre la mesa durante ocho días algún asunto que se ha llevado a la sesión otras veces. Y esto es por la falta de asistencia de nuestros *pasivos regidores*. Parece que todos quieren hacer las cosas bien, pero resulta que lo que hacen es, atrasar los asuntos pendientes de resolución y jugar con los que *forzosamente* han de acudir al Ayuntamiento en demanda de algo.

Y este estado de cosas no puede seguir así.

Aplaudimos la actitud del Barón de Pino-Par, por que al verse caído y fracasado, se retiró a su casa. Y este mismo camino debieran seguir muchos otros, pues hay quienes no dan fe de vida y no se *arman* a la casa comunal.

Y estos concejales que engañan de esta forma al pueblo que les eligió,—aunque cobrando

su *servilismo*—debieran seguir el ejemplo del Barón y retirarse a sus casas para estarse al lado de la lumbre y contar cuentos a sus pequeños, los que los tengan, y los otros cantando a la luna, y todos cantando sus fracasos y sus ineptitudes.

De seguir nuestro consejo, el pueblo aplaudiría su decisión; pero de seguir jugando y burlándose como lo hacen, creemos que el desprecio será lo que legarán.

Nos consta que no se enmendarán, pero peor para ellos.

\*\*\*

Ahora se habían propuesto comprar dos máquinas de escribir, usadas.

Yo, de la comisión de Gobierno y Policía, habría propuesto comprar las usadas y rotas y de esta forma se daría trabajo a los reparadores y habrían logrado su intento: **tirar el dinero a la calle. Que es lo único que saben hacer.**

¡Que lástima de barrendero que se llevara de una vez a todos los que se sientan en los escanos del Consistorio!

Esperemos a que se haga el milagro.

### RÁPIDA

## El Señorito

Ha terminado el año como suele hacerlo: inundando de alcohol la pequeña parte civilizada del planeta Tierra. Durante la noche en que el año ha puesto fin a la revolución anual alrededor del astro rey, los señoritos, esos microbios algo crecidos cuyo papel en este mundo no es otro que el de actuar de parásitos en la sociedad, han cruzado por esas calles gritando, insultando y destrozando cuanto hallaron a su paso. Con manos ensortijadas, elegantes impermeables y trajes a la última moda, demostraban que dentro llevaban abundante vino con menos gracia que los odres de las tabernas. Parecían odres torpes moviéndose.

Nadie osa negar que el señorito es un trasto, un cachivache un desecho humano completamente inútil. Bajo su fino guante se adivinan manos afeminadas prontas a lanzarse sobre la hermosura de cualquier mujer. Bajo su sombrero se comprende la ausencia de la cantidad necesaria de substancia gris. Por sus ojos salen miradas semilascivas, semiidiotas. En su andar se ve la mezcla del torero y del fraile que á tantos psicólogos llama la atención. Si se le registrara, daríase pronto con un amuleto que los españoles denominan os escapulario. Así es el señorito español: juerguista, mujeriego, vago, tonto, presuntuoso y cobarde de ordinario. Pero cuando el señorito está alegre, lo cual supone que haya ingerido unas cuantas botellas de alcohol, cuando el señorito tiene pujos revolucionarios y demoleadores al extremo de cantar con labio inmando *La Marsellesa*, ¡ah!, entonces el señorito es más que inútil: entonces es un bicho peligroso. Su puesto en tales momentos está en la cárcel o en el cuarto de ducha de cualquier manicomio, porque se revuelve rabioso y le da por pegar a los amigos, a los padres, a los guardias, a los serenos, y por lanzarse sobre las mujeres que encuenra al paso. Camina de un lado a otro *haciendo esos* desiguales y dando

traspies repulsivos; dice chistes malos a los fa roles, da vivas ronc@s a la República o canta *Marina*, como dice Baroja; llama lo que deshonraría a su madre a la mujer que se opone a sus acometidas brutales; tartamudea insultos y majaderías y tiene la loca obstinación de conocer a todo el mundo y de probar que no está beodo. *Se pone insufrible*, que dirían muchos. Va al Casino de que es socio su papá y rompe botellas, mesas, cocea al camarero que le llama la atención y no le paga el gasto hecho o arroja al suelo el dinero que lleva en la cartera. Después se dirige a la casa pública donde acostumbra a pernoctar, y allí quiere ser el amo y matar a todos los contertulios, que han de trabajar en las elecciones por el triunfo de su progenitor. También suele pretender que las mujeres de vida alegre se despojen de sus rogas en mitad de la vía pública, para su recreo y solaz. Hace el señorito borracho cosas más horrendas, delictivas y abominables que las nazas cantadas por los apologistas literarios del bandolerismo. Entre un bandido andaluz y un señorito alcoholizado, me quedo sin ninguno y coloco al primero en un nivel moral menos abyecto que al segundo.

Eso es el señorito de nuestra sociedad culta, civilizada y dominante. Eso es el fruto de la burguesía idiota, canallesca, ruin y ambiciosa que manda. Ese es el embrión del futuro diputado, del futuro ministro, o gobernador, o alcalde, o presidiario, que de todo tiene la viña del Señor. Dejemos ya al señorito en paz. Pasó ya su embriaguez como pasó el año. Volverá a emborracharse y a cometer locuras en la primera fiesta que venga.

Y al recibir bondadosas recriminaciones de su confesor, o de sus padres, o de las personas que le quieren, se encogerá de hombros, dirá alguna tontería o se enfadará con todos. Después se reirá para sus adentros con estúpido cinismo. ¡Bah! Siempre pasa igual. Todo es lo mismo siempre. El año muere cada trescientos sesenta y cinco días y algunas horas. La tierra vuelve a pisar por los lugares del espacio que cruzó el año anterior. Los labradores siguen plantando la vid y recogiendo el fruto cada doce meses. Todo igual. Los panaderos siguen amasando el pan todas las noches... Y las cárceles llenándose de hombres honrados. ¡Oh, el señorito!

Volney Conde-Pelayo

## PARA EL DIRECTOR DE LA FÁBRICA DE ELECTRICIDAD

Lamentamos que el Director de la fábrica de electricidad se haya enojado.

Nosotros al tratar los asuntos lo hacemos en bien de la justicia y de la verdad, cosas éstas, que no tienen, hoy día, la diaphanidad que es preciso. Y es que nosotros somos así.

Sabemos que dicho señor se ha enfadado por los artículos que en nuestro número, pasado insertamos en estas columnas y que se referían al robo cometido en las oficinas de dicha fábrica.

Sepa el Sr. Director que nosotros no le atacamos a él y para que se cerciore mejor le suplicamos que lea nuestro semanario y vea si es ello cierto o no. No basta que uno le diga «Sr. Director, se le ataca», es preciso que él mismo se cerciore de ello y para que su error se desvanezca es preciso, es necesario,

que muy detenidamente lea dichos artículos y luego, estamos seguros de ello, verá que se ha equivocado al decir que le hemos atacado, que le hemos hecho duros cargos.

Si nosotros le hubiésemos atacado, no lo dude, lo afirmaríamos, pero como ello no es cierto, por esto lamentamos se haya quejado, por que nosotros somos muy cívicos y no acostumbramos a negar lo que nuestra pluma ha escrito.

Vea dicho señor si le place lo que proponemos y si no tiene el periódico que llevaba tales artículos, manle por él, que nosotros se lo entregaremos y él mismo podrá convencerse de que está equivocado.

Y conste que si nosotros tuviéramos que hacerle cargos, se los haríamos, porque somos de los que acostumbramos a poner las cosas en claro.

Y por hoy nada más.

## “LA AURORA,”

Después de su muerte, publicamos en estas columnas la esquela mortuoria y a fuer de imparciales hemos de decir que todos los que la leyeron sintieron... mucho de que no hubiese sido mucho antes su muerte.

A la verdad, lo que menos hacía era defender la religión católica, apostólica y romana.

Con sus «*aventim*» había logrado desprestigiar a los ojos de los mismos católicos y con qué gusto veíamos como iba ensuciando lo que creía limpiar!

Ha muerto, después de querer hacernos creer varios motivos. Pero nosotros no somos tan tontos como muchos creen.

«La Aurora» ha muerto debido a las continuas y semanales campañas que hacía contra sí misma y por no pagar la contribución.

Hay un semanario que dice saberlo de buena tinta y que «La Aurora» no ha muerto por no pagar contribución, ni por la censura eclesiástica ni por falta de suscriptores, sino porque sus redactores debían de ocuparse en otros quehaceres.

¡Valiente escusa! Y si esto es cierto, que no lo creemos, ¿dónde está la fé de estos hombres que tanto se desvelan para defender a la Iglesia? ¿Cómo es que no saben hacer lo que hacemos nosotros?

¡Vamos hombre! no hacernos de reir.

«La Aurora» ha muerto por que no cumplía con la Hacienda, ni defendía a la religión.

Ha muerto y nos alegramos, si bien deseamos que al enterrarla haya sido colocada boca abajo para que se vaya hacia las remotas profundidades de la tierra, en donde según me han dicho le está esperando Satanás en la puerta del infierno.

A llorar y no llorar porque no me causa pena tu desaparición. Solo lo siento por aquello que tu sabes, y yo no.

J. R. A.

Trabajadores: Suscribíos á EL OBRERO BALEAR.

## DE ALGAIDA

### Rentas del obrero

El día 3 del actual, se repitió uno de los innumerables y trágicos sucesos con que los desgraciados trabajadores encuentran el injusto premio de sus esfuerzos.

En una finca cerca de S'ostal des pla, a trece kilómetros de Palma, carretera de Manacor, estaba trabajando en un pozo Miguel Llompart (a) Vego, vecino de Algaida, y a la profundidad de veinte metros aproximadamente, quedó sepultado el desgraciado trabajador, por un desprendimiento del terreno. Fué sepultado por el terrible accidente, a las diez de la mañana, y fué sacado su cadáver, a muy avanzadas horas de la noche...

Terrible esperar para su madre y esposa, esperando verle, preguntarle... pero ya no contestó, había pasado de este mundo ingrato que tan cruel recompensa da a sus hijos, que les aconseja peor con su ambición y riquezas, al otro que tan humilde y bondadoso siempre firme a la verdad, nos enseña que somos... Su cadáver, bañado con lágrimas dolorosas, fué conducido al cementerio.

Pueblo de Algaida, despierta: abre tus ojos y mira el horrible fin de los productores de la riqueza, acércate al profundo de este pozo, y escucha el supiro de muerte que exhaló el desgraciado compañero, al verse aplastado por su misma obra. ¡Quién sabe si llamó a Dios, en nombre de sus hijos, pidiéndole protección!... ¡Quién sabe si suplicó compasión al peñasco que se desprendía para aplastarle, diciendo: mira que yo no soy el ambicioso que busca en tus entrañas los tesoros con que acaudalar un número sin fin de millones, no vengo en busca de gloria ni honor, vengo a buscar un pedazo de pan, que me permita continuar el áspero camino de la vida!... Y el horrible crujido le responde. Sí, pero antes debías saber que eso son las rentas del obrero, y aplasta... cual la casualidad al inocente e insignificante insecto...

Es preciso pueblo, aprender a conocer lo que somos, y lo que representamos; es preciso crear una fuerza con que podamos pedir al menos el respeto que se nos niega y que tan merecido tenemos, es preciso ya que somos nosotros los que damos la salud y vida en bien de todos, que tengamos más libertad, más vida y más luz, y para eso, acudid a la unión.

Trabajadores algaidenses, ya que sois trabajadores, trabajad, emorende pronto el camino, que si difícil parece, no lo es, la voluntad será la victoria.

Antonio Manila

Manila 14 de Enero de 1917.

## Un desfalco de miles de pesetas

Leemos en «El Día» que un corredor de comercio ha estafado a un presbítero, llamado Julián Gaslee.

Según éste ha sucedido el hecho de la forma siguiente: El presbítero el 4 del actual encomendó al corredor de comercio Braulio Rubio, la venta de 25 acciones preferentes de la Sociedad «La Azucarera» cuyo valor ascendía a 9.385.

El corredor las vendió, pero se creyó me-

yor no entregar el dinero y así lo ha hecho.

El presbítero le ha denunciado.

El caso no es nuevo, puesto que diariamente hay estafas de esta índole, pero sí lo es el que el estafado haya sido uno que vista hábitos religiosos.

Y es raro por que son pocos los que se dejan estafar.

Pero por otro lado ¿qué ocurrencia la de este presbítero de tener 25 acciones de «La Azucarera»? ¿Para que las necesitaba? ¿No sabe que Jesús vivió—según nos dicen—en precaria situación? ¿Por qué no hacen lo propio los continuadores de sus enseñanzas? Vamos hombres, hay que ser más prácticos y no ir acumulando acciones que luego son estafadas.

Y luego hay quien nos dice que el clero pasa hambre.

Y que no puede vivir.

Ya se ve.

Piu

## AVISO

### A todos los zapateros felanigenses

La Sociedad constructores de calzado de Palma denominada «La Igualdad», pone en conocimiento de todos los zapateros de ese pueblo que con fecha 5 de Diciembre pasado, mandó una carta a un compañero de ésa llamado Andrés Llaneras, para que la entregara al presidente de la huelga entonces existente en ésa y no habiendo recibido noticia alguna de ella suplicamos a todos que os entereis si el citado compañero la entregó a su destino y en caso afirmativo deseáramos se nos contestase, por tener mucho interés en ello «La Igualdad».

Dándoos las gracias por anticipado y confiando en la entereza de todos, quedamos a vuestras órdenes y os deseamos salud y emancipación.

Por la sociedad de constructores de calzado «La Igualdad».—El secretario, Santiago Francia.

Palma—1—17.

La Dirección de la Sociedad, calle de Vila, 5, 1.º

## Lista de suscripción voluntaria para sufragar los gastos del proceso de la campaña Estrañy.

(CONTINUACIÓN)

Suma anterior, 203'60 ptas.

Julián Pizá, 0'10.—Antonio L'abrés, 1'00.—J. B., 0'25.—Jerónimo Ripoll, 0'25.—Juan Bernard, 0'25.—Miguel Cardell, 0'15.—Juan Ballester, 0'40.—Francisco Rocá, 0'30.—Miguel Cardell, 0'15.—Julián Pizá, 0'10.—Tomás Rosselló, 0'10.—Donativo voluntario, 0'25.—Juan Font Sorell, 0'20.—J. B., 0'25.—Julián Pizá, 0'10.

Suma total, 207'45 ptas.

## 288 guerras en tres siglos y 8.000 Tratados de paz

Según una estadística, las guerras habidas en Europa durante los tres últimos siglos han sido nada menos que 288.

En el mismo período de tiempo se firmaron 8.000 Tratados de paz, los cuales, por término medio, no tuvieron más de dos años de vida.

Desde la paz de Westfalia a la fecha, Europa ha gastado en guerras más de 400.000 millones.

En la antigüedad no estaban mucho mejor. Así, por ejemplo, el templo de Jano, que permanecía abierto cuando Roma se hallaba en la guerra, desde la fundación de la ciudad eterna hasta los tiempos de César no se cerró más que dos veces.

Uno de los principales objetos de las guerras del pasado era el de someter a la esclavitud a los pueblos vencidos. En un antiquísimo censo de Atenas que el año 309, antes de Jesucristo, en la hoy capital griega se encontraban 21.000 ciudadanos, 100.000 forasteros y 400.000 esclavos.

Puede decirse, examinando la guerra europea, que las causas de estas luchas siguen siendo las mismas. Todavía hay pueblos que quieren imponerse a los más débiles.

## Acción Sindical

Luchamayor

La sociedad de zapateros «La Recompensa del Trabajo», en reunión ordinaria celebrada el día 7 del presente renovó sus cargos, quedando constituido el Comité en la siguiente forma:

Presidente.—Bartolomé Felú.

Id. 2.º—Francisco Pons.  
Tesorero.—Antoni Sastre.  
Contador.—Jaime Miquel.  
Secretario.—Antonio Garcías.  
Id. 2.º—Antonio Coll.  
Recaudador.—Juan Alos.  
Id. 2.º—Rafael Antich.  
Vocales 1.º—Miguel Garcías.  
» 2.º—Juan Vidal.  
» 3.º—Guillermo Mas.  
» 4.º—Pedro J. Garcías.

Este Comité al tomar posesión de sus respectivos cargos saludan a todos los que trabajan por la causa de los oprimidos.—El secretario, Antonio Garcías.

\* \* \*

En junta general extraordinaria celebrada por la entidad «Juventud Socialista», quedaron nombrados los compañeros que a continuación se expresan, para formar el Comité que a de actuar el presente año:

Presidente.—Antonio Garcías.  
Vice-Presidente.—Lorenzo Pons.  
Secretario del interior.—Jaime Miquel.  
Id. id. exterior.—Miguel Monserat.  
Contador.—José Vaquer,  
Tesorero.—Miguel Tomás.  
Recaudador.—Estebán Roca.  
Vocal 1.º—Miguel Sbert.  
Id. 2.º—Sebastián Clar.

Estos compañeros al tomar sus respectivos cargos, hacen extensivo el más fraternal saludo a todos aquellos que trabajen en pró de la Libertad, Igualdad y Fraternidad.

## Agrupación Socialista

### CONVOCATORIA

Esta entidad celebrará junta general ordinaria el martes 23 del presente mes para proceder a la renovación de cargos.

EL COMITÉ

## Del Molinar

Después de una larga y penosa enfermedad ha dejado de existir el joven José Lladó García, a la edad de 18 años, siendo hasta la fecha simpatizante de nuestros ideales.

Acompañamos a su familia en el más profundo sentimiento.

## AVISO

El Consejo de Administración de este periódico, ruega a todas las entidades políticas y económicas, suscriptores y compañeros que reciban paquetes, que están en descubierto, se pongan al corriente con esta Administración dentro del mes de Enero, a fin de no entorpecer la vida a este semanario o tener que retirarles la suscripción.

Si no se ponen al corriente de pago nos veremos en la necesidad de publicar una lista de todos cuantos se hallan en descubierto.—El Administrador, F. Roca.

PALMA DE MALLORCA

Impr. «La Colectiva».—Socorro, 92

## “UNION PROTECTORA,”

Empresa de Seguros sobre Enfermedades

Sujeta a la intervención del Estado.  
Es la que dá mayores ventajas a sus asegurados.  
Médico Inspector:

**D. José Martí y Ventosa**

Representante General por Baleares:

**D. Manuel Goñi**

Oficinas: SINDICATO, 85-1.º

## El Obrero Balear

Semanario socialista, defensor de la clase obrera

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN } UN MES, 0'25 PTAS.  
UN TRIMESTRE, 1'00 ID.

Se vende en el kiosko de Cort y en el de la calle de Cererols y en el café del Centro Obrero, Calle de Vila, 5.

## 5 BRONDO 5

## Antigua Casa Serrat

Pañería, Lanería, Novedades para Caballero  
y gran surtido en variados géneros

**Brondo, n.º 5**

Artículos de goma de todas clases  
Chanclos, tacones a precios como nadie

**GRAN BARATURA**

Calle de la Unión 8,